

Offre – Post-doctorat

(English below)

Résumé du poste

Intitulé du poste : Post-doctorant-e

Durée : CDD 12 mois, Poste à temps complet

Organisme : Université Paris Est Créteil (UPEC)

Laboratoire d'accueil : L'Érudite (Équipe de Recherche sur l'Utilisation des Données Individuelles en lien avec la Théorie Économique) est une unité de recherche en économie appliquée spécialisée dans l'utilisation de techniques économétriques, la mobilisation de bases de données et l'évaluation des politiques publiques.

Encadrant scientifique : Sandra Pellet, Ph.D, MCF en sciences économiques.

Localisation : Site de l'Érudite, bâtiment Faculté des Sciences Économiques et de Gestion, campus du Mail des Mèches (métro Créteil-Université), Créteil, France.

Projet de recherche

Cette offre de post-doctorat s'inscrit dans le projet de recherche « Genre et santé en migration : Étude des trajectoires de santé différenciées selon le statut migratoire et le genre ».

La France compte 7,3 millions d'immigrés, soit 10,7% de la population totale (Insee, 2023). Cette proportion connaît une tendance croissante, et la part des femmes augmente. La population immigrée connaît un peu plus de chômage que la population non-immigrée et est plus concentrée dans les emplois précaires, des facteurs néfastes pour la santé. D'après la littérature existante, la population immigrée, plutôt jeune et active, arrive en bonne santé (*Healthy Immigrant Effect*) mais elle voit son avantage initial par rapport à la population non-immigrée se réduire au fil du temps du fait de conditions socio-économiques défavorables et de changements de comportement (*Convergence Theory*). Par ailleurs, il existe une inégalité de genre en santé au sein de la population générale et de la population immigrée. Une littérature récente met en évidence un double désavantage en santé des femmes immigrées et une détérioration de leur santé plus forte au cours du temps (Gkiouleka et al., 2018 ; Pellet & de Talancé, 2023).

Ce projet a pour objectif d'analyser les différences de trajectoires de santé au sein de la population selon deux facteurs, le statut migratoire et le genre, à l'aide des données longitudinales françaises issues de l'Enquête *Conditions de travail* (Dares, 2013, 2016, 2019).

Les travaux du/de la post-doctorant-e s'inscriront dans les axes de recherche suivants :

Axe 1 : Existe-t-il un double différentiel en santé (physique et mentale) entre les femmes immigrées et les hommes non-immigrés en France ? S'il existe, ce double désavantage des femmes immigrées tend-il à se réduire au cours du temps ou au contraire à s'accroître ?

Axe 2 : Quels rôles jouent le niveau d'intégration, les conditions de travail, les conditions de vie et d'accès aux soins, les discriminations vécues, dans le creusement ou dans la résorption de ces inégalités au cours du temps ?

Attendus du poste

Le rendu final sera la co-rédaction d'un article soumis à une revue scientifique internationale à comité de lecture de premier plan. Le/la post-doctorant-e devra rédiger une revue actualisée de la littérature autour du sujet de recherche, en faisant une recension des dernières parutions. Il/elle pourra bénéficier des fichiers bibliographiques déjà créés par les membres du projet. Le/la post-doctorant-e devra prendre en main l'enquête *Conditions de travail* et construire le panel d'individus interrogés sur au moins deux vagues. Il/elle exécutera les analyses économétriques sur un logiciel dédié. Il s'agira de comparer, en mobilisant la dimension longitudinale des données, les trajectoires de santé entre hommes et femmes immigré-es et non-immigré-es. Il s'agira aussi d'identifier les différents déterminants socioéconomiques qui pourraient expliquer les inégalités en santé et leur évolution, (le statut d'emploi, les conditions de travail, l'accès aux soins, le passage à la retraite, le capital social etc). Une méthode de décomposition d'indice pourra être mise en œuvre.

Le/la post-doctorant-e aura l'occasion de présenter les premiers résultats en séminaire interne et soumettra des versions préliminaires à des conférences et congrès.

Profil recherché

Profil : un profil quantitativiste (économie appliquée, microéconométrie, ...) s'intéressant aux thématiques des inégalités de santé, de genre ou aux questions de migrations et maîtrisant les méthodes d'analyse de données de panel.

Diplôme : Doctorat en économie prioritairement. Une spécialisation en économie de la santé ou en économie des migrations serait bienvenue. Les dossiers de candidat-es titulaires d'un doctorat en démographie ou en sociologie sur des questions proches et mobilisant des méthodologies quantitatives comparables seront également étudiés avec attention.

Compétences techniques : Maîtrise des outils et logiciels économétriques (Stata, SAS et/ou R).

Environnement de travail

La personne recrutée sera intégrée au laboratoire Érudite et disposera d'un poste de travail complet. Elle participera aux activités de l'équipe de recherche. Elle sera encadrée par Sandra Pellet (MCF), enseignante-chercheuse en sciences économiques. Sandra Pellet travaille sur les thématiques santé et migration dans différents pays depuis de nombreuses années. Le/la post-doctorant-e sera co-encadré-e de façon plus informelle par S. Juin (UPEC, Ined) et bénéficiera de collaborations scientifiques étroites avec les deux autres collègues impliqués dans ce projet : E. Defebvre (Paris I, CES) et M. de Talancé (G. Eiffel, Erudite, Dial). Il/ elle pourra participer, en tant que co-auteur ou en tant que présentateur, à différents séminaires et conférences. Des réunions régulières seront organisées avec les encadrantes ainsi que des réunions de travail élargies avec les autres membres du projet.

Caractéristiques du contrat

CDD de 12 mois, rémunéré à hauteur de 2 250,35€ net par mois. La prise en charge du titre de transport (Navigo) est prévue. Des journées de télétravail hebdomadaires sont envisageables.

Modalités de candidature

Un CV détaillé, une lettre de motivation (2 pages maximum), au moins un contact chercheur senior ou une lettre de recommandation et deux références académiques (e.g. article publié, chapitre de thèse, ou *working paper* finalisé) – sont à envoyer avant **le 20 septembre 2025** à l'attention de Sandra Pellet (sandra.pellet@u-pec.fr) et de Sandrine Juin (sandrine.juin@u-pec.fr).

Des auditions seront organisées début octobre après la sélection des dossiers, pour une prise de poste au 1^{er} novembre 2025.

Open position: post-doctoral contract

Job Summary

Job title: Post-doctoral position

Duration: 12 months fixed term contract, Full-time position

Organisation: University of Paris Est Créteil, Erudite laboratory.

Host organisation: The research team Érudite (*Équipe de Recherche sur l'Utilisation des Données Individuelles en lien avec la Théorie Économique*) is a research unit in the field of applied economics, specialising in the use of econometric techniques, the mobilisation of databases and public policies evaluation.

Scientific Supervisor: Sandra Pellet, Ph.D, Associate Professor in Economics.

Location : ERUDITE, Faculté des Sciences Économiques et de Gestion building, Mail des Mèches campus (metro station : Créteil-Université), Créteil, France.

Research project

This post-doctorate offer is part of the research project 'Gender and health in migration: Study of health trajectories differentiated by migratory status and gender'.

France has 7.3 million immigrants, or 10.7% of the total population (Insee, 2023). This proportion is rising, and the proportion of women is increasing as well. The immigrant population is slightly more likely to be unemployed than the non-immigrant population, and is more concentrated in precarious employment, all of which have a negative impact on health. According to the existing literature, the immigrant population, which tends to be young and active, arrives in good health (*Healthy Immigrant Effect*), but its initial advantage over the non-immigrant population is reduced over time as a result of unfavourable socio-economic conditions and changes in behaviour (*Convergence Theory*). In addition, there is gender inequality in health within the general population and the immigrant population. Recent literature highlights a double health disadvantage for immigrant women and a greater deterioration in their health over time (Gkiouleka et al., 2018; Pellet & de Talancé, 2023).

The aim of this project is to analyse differences in health trajectories within the population according to two factors, migration status and gender, using French longitudinal data from the Working Conditions Survey (Dares, 2013, 2016, 2019).

The post-doctoral researcher's work will fall within the following research areas:

Axis 1: Is there a double differential in health (physical and mental) between immigrant women in France and non-immigrant men, and if so, how does this change over time?

Area 2: What role do levels of integration, working conditions, living conditions, access to healthcare and discrimination play in widening or narrowing these inequalities over time?

Job expectations

The final output will be the co-authorship of an article submitted to a leading international peer-reviewed scientific journal. The post-doctoral researcher will be required to write an up-to-date review of the literature on the research topic, including a survey of the latest publications. He/she will be able to benefit from the bibliographic files already created by the members of the project. The post-doctoral researcher will take charge of the *Working Conditions* survey and construct the panel of individuals interviewed over at least two waves. He/she will carry out the econometric analyses using dedicated software. Using the longitudinal dimension of the data, the aim will be to compare the health trajectories of immigrant and non-immigrant men and women. The aim will also be to identify the various socio-economic determinants that could explain health inequalities and their evolution (employment status, working conditions, access to healthcare, the transition to retirement, social capital, etc.). An index decomposition method could be implemented.

The post-doctoral researcher will have the opportunity to present the initial results at an internal seminar and submit preliminary versions to conferences.

Candidate Profile

Profile: a quantitative profile (applied economics, microeconometrics, ...) with an interest in health inequalities, gender or migration issues and in panel data analysis methods.

Degree: PhD in economics is expected. Specialisation in health economics or migration economics would be welcome. Applications from candidates with a doctorate in demography or sociology on similar issues and using comparable quantitative methodologies will also be carefully considered.

Technical skills: Proficiency in econometric tools and software (Stata, SAS and/or R).

Working environment

The person recruited will be part of the Érudite laboratory and will have a full workstation. He or she will participate in the activities of the research team. She/he will be supervised by Sandra Pellet (MCF), a teacher-researcher in economics. Sandra Pellet has been working on health and migration issues in various countries for many years. The post-doctoral student will be more informally co-supervised by S. Juin (UPEC, Ined) and will benefit from close scientific collaboration with the two other colleagues involved in this project: E. Defebvre (Paris I, CES) and M. de Talancé (G. Eiffel, Erudite, Dial). He/she may participate, as co-author or presenter,



FACULTÉ
DE SCIENCES ÉCONOMIQUES
ET DE GESTION



ÉQUIPE DE RECHERCHE SUR L'UTILISATION
DES DONNÉES INDIVIDUELLES EN LIEN
AVEC LA THÉORIE ÉCONOMIQUE

Sous la co-tutelle de:
UNIVERSITÉ GUSTAVE EIFFEL
UNIVERSITÉ PARIS-EST CRÉTEIL

in various seminars and conferences. Regular meetings will be organised with the supervisors, as well as working meetings with the other members of the project.

Characteristics of the contract

Post-doctorate remuneration will be €2,250.35 net per month. Transport costs (Navigo) will be partially covered. Weekly remote working days are possible.

How to apply

A detailed CV, a letter of motivation (maximum 2 pages), at least one senior researcher contact or a letter of recommendation, and two academic papers (e.g. published article, thesis chapter, or finalised working paper) - must be sent before **20th of September 2025** to the attention of Sandra Pellet (sandra.pellet@u-pec.fr) and Sandrine Juin (sandrine.juin@u-pec.fr).

Auditions will be held at the beginning of October after the applications have been selected, with the aim of taking up the post on 1 November 2025.